



إدارة الصحة العامة - قسم صحة البيئة
مجموعة سلامة المواد الاستهلاكية

إجراءات الإفصاح الجمركي للمواد الاستهلاكية الخاضعة لرقابة سلامة المواد الإستهلاكية قسم صحة البيئة / وزارة الصحة

✓ متطلبات الترخيص المسبق لمستحضرات التجميل و العناية الشخصية كما يلي :

1. فاتورة موضح فيها المستحضرات المطلوب استيرادها شريطة أن لا تحتوي على أي مواد أخرى غير مستحضرات التجميل .
2. صورة المنتج واضحة أو تصميم غلاف المستحضر واضح وقابلة للقراءة يشمل البيانات الإيضاحية مستوفية للمعلومات الأساسية للمكونات والغرض من الاستخدام وطريقة الإستعمال ورقم التشغيل وتواريخ الصنع والإنتهاء أو الفترة الزمنية التي يصلح استهلاك المستحضر خلالها بعد الفتح بالنسبة للمستحضرات التي تتلف بعد 30 شهراً من تاريخ الصنع .
3. شهادة التصنيع الجيد للشركة الصانعة / أيزو 22716 أو شهادة ترخيص مصنع صادر من بلد المنشأ مع إقرار بالإمتثال لممارسات التصنيع الجيد لصنع مستحضرات التجميل أو شهادة حرية البيع صادرة من جهة رسمية في بلد المنشأ .
4. شهادة تحليل للمستحضرات التجميلية صادرة من الشركة الصانعة أو من مختبر خارجي .
5. شهادة مكونات لمستحضرات التجميل صادرة ومعتمدة من الشركة الصانعة تبين المادة الداخلة في تركيب المستحضرات بالنسب المئوية .
6. لتقييم سلامة وأمان بعض مستحضرات التجميل التي قد تحتوي على مواد محظورة أو ضارة أو نسب مقيدة قد يتطلب تحليل المستحضرات على نفقة المستورد .
7. وتقبل شهادة مطابقة لمستحضرات التجميل للمواصفات والمقاييس المعتمدة الصادرة عن إحدى دول مجلس التعاون الخليجي أو عن أي من المختبرات المعتمدة لدى وزارة الصحة أو شهادة تسجيل



المستحضر التجميلي بإحدى دول مجلس التعاون الخليجي وتغنى هذه الشهادات عن عن ماورد في
 (5-4-3)

✓ متطلبات الترخيص المسبق للمنظفات و المطهرات كما يلي :

1. نسخة من فاتورة الشراء موضح فيها منتجات التنظيف المطلوب استيرادها شريطة أن لا تحتوي على أي مواد أخرى غير المنظفات و المطهرات .
2. صورة المنتج واضحة أو تصميم غلاف المستحضر واضح وقابلة للقراءة يشمل البيانات الإيضاحية مستوفية للمعلومات الأساسية للمكونات والغرض من الإستخدام وطريقة الإستعمال ورقم التشغيلة وتواريخ الصنع والإنتهاء .
3. شهادة إدارة الجودة (ISO 9001) أو الترخيص الصناعي الممنوح من الجهات الرسمية بالبلد الصانع أو شهادة حرية البيع صادرة من الجهة الرسمية في بلد المنشأ .
4. شهادة تحليل للمنظفات / المطهرات صادرة من الشركة الصانعة أو من مختبر خارجي .
5. شهادة مكونات للمنظفات / المطهرات صادرة ومعتمدة من الشركة الصانعة تبين المادة الداخلة في التركيب بالنسب المئوية .
6. شهادة بيانات سلامة المواد SDS / MSDS للمنظفات / المطهرات .
7. وتقبل شهادة مطابقة للمنظفات و المطهرات للمواصفات والمقاييس المعتمدة الصادرة عن إحدى دول مجلس التعاون الخليجي أو عن أي من المختبرات المعتمدة لدى وزارة الصحة أو شهادة تسجيل المنتج بإحدى دول مجلس التعاون الخليجي وتغنى هذه الشهادات عن عن ماورد في (6-5-4-3) .



Procedures for issuing pre-approval license for cosmetics/personal care products and Detergents & disinfectants

✓ Custom pre-Approval Requirements for cosmetics & personal care products :

1. Invoice which contains the names and quantities of the products that are subjected to consumer products safety group and not any other unrelated goods .
2. Products sample or label artwork. Products should carry non-removable labels and must include information that explains what they are for ,how to use them safely , Ingredients, Batch number , Manufacturing date , Expiry date and/or PAO (Period after opening) when the products validity is more than 30 months .
3. Cosmetic GMP/ISO 22716 or cosmetic manufacturer license with declaration that the company comply with GMP regulations or Free sale certificate issued by the authority of the country of origin.
4. Cosmetic Products Analysis Certificate .
5. Cosmetic Products composition Certificate by percentage .
6. Cosmetics that may contain prohibited/harmful or restricted ingredients will be tested and the importer will bear the cost of testing .
7. Valid cosmetic registration issued by any of the GCC country or GSO 1943 conformity certificate issued by accredited laboratory accepted and then the points (3-4-5) will not be required .



✓ Custom pre-approval requirements for detergents and disinfectants :

1. Invoice which contains the names and quantities of the products that are subjected to consumer products safety group and not any other unrelated goods .
2. Products sample or label artwork. Products should carry non-removable labels and must include information that explains what they are for ,how to use them safely , Ingredients, Batch number , Manufacturing date and Expiry date .
3. Copy of quality management certificate (QM-ISO 9001) or certificate of industrial permit from the manufacturer country or Free sale certificate issued by the authority of the country of origin.
4. Detergent/ Disinfectant Products Analysis Certificate .
5. Detergent/ Disinfectant composition Certificate by percentage .
6. Detergent/ Disinfectant Safety Data Sheet (SDS / MSDS).
7. Valid Detergent/ Disinfectant registration issued by any of the GCC country or GSO 1943 conformity certificate issued by accredited laboratory accepted and then the points (3-4-5-6) will not be required .